

Foire Aux Questions

☛ Quelles sont les spécialités qu'il faut suivre en première et en terminale pour intégrer une classe préparatoire ECG ?

La seule condition est d'avoir suivi la spécialité mathématiques en première et, idéalement, de l'avoir conservée en terminale, ou bien d'avoir pris l'option mathématiques complémentaires. Le mieux serait de choisir en outre des enseignements de spécialité parmi les disciplines enseignées en ECG (sciences économiques et sociales, ou histoire-géographie géopolitique et sciences politiques, ou humanités littérature et philosophie, ou encore LLCER) mais ce n'est pas obligatoire et toutes les combinaisons sont possibles. La filière ECG peut accueillir des profils très variés et reste ouverte à des élèves aux parcours différents.

☛ Est-ce plus difficile de réussir en ECG si on n'a pas suivi la spécialité mathématiques en terminale ?

C'est bien sûr un avantage d'avoir suivi la spécialité mathématiques jusqu'à la fin de la terminale mais les élèves qui auront suivi d'autres spécialités (par exemple les sciences économiques et sociales) pourront aussi s'appuyer sur leurs points forts pour réussir. Les enseignants ont à cœur de prendre en compte la diversité des élèves et de les aider à combler leurs lacunes.

☛ Quel est le niveau requis ? Faut-il avoir d'excellents résultats en terminale pour être accepté ?

Il faut avoir un niveau assez solide dans les disciplines enseignées en ECG (c'est-à-dire une moyenne supérieure à 11 ou 12) et des résultats réguliers mais il n'est pas nécessaire d'avoir un niveau excellent dans toutes les matières. Les élèves que nous sélectionnons ont en général au moins un point fort (c'est-à-dire une matière avec une moyenne au-dessus de 16), voire plusieurs, et pas plus d'un point faible (une moyenne en dessous de 10). L'idéal est d'avoir un profil équilibré. Des résultats moyens ne sont pas forcément rédhibitoires si le dossier témoigne du sérieux de l'élève et de son implication en classe : la sélection ne se fait pas uniquement en fonction des notes mais prend aussi en compte les appréciations des professeurs, la motivation et la cohérence du projet d'orientation.

☛ À quels concours et quelles écoles prépare la filière ECG ?

La filière ECG prépare aux concours des écoles de commerce et de management, en particulier les concours BCE et ECRICOME qui regroupent la plupart de ces grandes écoles de management. Plus de trente écoles de commerce sont accessibles en fin de deuxième année de prépa ECG. Ces écoles proposent notamment des formations en finance, marketing, gestion, ressources humaines, permettent d'effectuer de nombreux stages en entreprise voire une formation en alternance, et délivrent un diplôme de master reconnu au niveau national et international. Elles garantissent une insertion professionnelle rapide à la fin des études.

☛ *Que se passe-t-il si on ne réussit pas les concours à la fin de la deuxième année de CPGE ou si on souhaite changer d'orientation ?*

La quasi-totalité de nos élèves réussissent à intégrer une école de commerce de leur choix. Si certains sont déçus par leurs résultats aux concours, ils peuvent choisir de « cuber », c'est-à-dire de refaire une deuxième année pour retenter les concours et espérer être mieux classés. Pour ceux et celles qui veulent se réorienter, que ce soit en fin de deuxième année, de première année ou au bout d'un semestre, des crédits ECTS sont accordés pour obtenir une équivalence avec les filières de l'université. Ainsi, un étudiant qui souhaite se réorienter en fin de deuxième année obtient 120 crédits ECTS et peut poursuivre ses études en troisième année dans certaines filières, par exemple en licence d'administration économique et sociale ou en licence d'économie et de gestion.

☛ *Quelle est la quantité de travail personnel à fournir ? Quelle est l'ambiance de travail ?*

En dehors des cours, la prépa ECG nécessite de travailler chez soi chaque jour au moins deux heures et un travail personnel conséquent le week-end. Le rythme de travail est bien encadré par le calendrier des devoirs surveillés hebdomadaires, des concours blancs semestriels et des « khôlles » (les interrogations orales dans les différentes matières). C'est moins la quantité de travail qui compte que la régularité et l'efficacité. Les élèves peuvent compter sur une forte entraide au sein de la classe et rester travailler le soir au CDI des prépas. Grâce à des entretiens de suivi personnalisé, les enseignants aident les élèves à s'organiser dans leur travail personnel. Travailler avec efficacité, cela s'apprend, et c'est un des objectifs de la CPGE ECG.

☛ *Est-il possible de garder une « vie sociale » en prépa, de garder des activités extra-scolaires, de continuer à faire du sport ?*

Il n'est certes pas possible de sortir tous les soirs mais la « vie sociale » des étudiants de prépa est en réalité très riche : ils passent beaucoup de temps ensemble, prennent souvent leurs repas au lycée (grâce au système de « l'internat externé ») et le Bureau Des Etudiants organise plusieurs soirées au cours de l'année. Si un entraînement sportif à haut niveau avec de nombreux entraînements par semaine et des compétitions le week-end n'est pas compatible avec le rythme de la prépa, il est en revanche tout à fait possible et même recommandé de garder une activité extra-scolaire et de faire du sport régulièrement. Un créneau de l'emploi du temps est réservé à la pratique sportive au lycée (facultative) même si beaucoup d'étudiants préfèrent aller courir à l'extérieur ou fréquenter une salle de sport.

☛ *Qu'est ce que l'internat externé ?*

C'est le système qui permet aux étudiants de prendre tous leurs repas au lycée, du petit-déjeuner au dîner, qu'ils soient logés à l'internatou ailleurs. Ils se retrouvent ainsi à tous les repas dans une ambiance chaleureuse. Quand les étudiants finissent un peu plus tard le soir en raison d'une khôlle par exemple, les agents du lycée leur gardent leur repas et s'occupent d'eux avec beaucoup de gentillesse. Nos étudiants apprécient beaucoup ce système.